

La digue, l'église et le cimetière au cœur des projets

Dans ses vœux, le maire Patrick Dedun est aussi revenu sur la tempête Ciaran qui avait causé des dégâts dans la commune en novembre.

Le mois de janvier est l'occasion pour les élus de présenter leurs vœux, de faire le bilan de l'année écoulée et de faire connaître les travaux prévus pour les mois à venir. Patrick Dedun, maire de Bichancourt, entouré de son conseil municipal et de Sarah Battonnet, conseillère départementale, a réuni les habitants de sa commune, samedi en fin d'après-midi, dans la salle polyvalente.

Dans son discours, Patrick Dedun est revenu sur cette tempête qui a endommagé les équipements informatiques et téléphoniques de la mairie et des écoles et surtout la tempête Ciaran qui a mis hors service le paratonnerre de l'église et également endommagé la croix. Celle-ci menace de tomber et un arrêté de dangerosité

imminente ainsi qu'une interdiction totale de fréquentation de la bâtisse, a été mise en place. La vidéoprotection a été installée avec 11 caméras. Les classes ont été remises à neuf et les lampadaires de l'impasse du cimetière ont été changés.

En 2024, les travaux de la digue vont reprendre, la citerne à incendie va être installée au terrain de tennis, une étude des fresques de l'église Saint-Martin va être réalisée dans l'optique d'une éventuelle restauration. Un distributeur à pizzas fraîches va être installé près de la salle polyvalente, et le mur du cimetière va être refait grâce au chantier d'insertion. La chaudière qui dessert l'école de Bichancourt, la mairie et un logement va être remplacée. ■■■ R.F. (CLP)



L'ASNE

NOUVELLE

16/01/24

S 3

Église, city-stade, végétalisation... Ce que réserve l'année



La salle du Docteur-Hennebelle était complète pour la présentation des vœux du conseil municipal.

Faire le bilan d'une année 2023 chargée, annoncer les projets d'une année 2024 toute aussi active, c'est ainsi que s'est déroulée la cérémonie des vœux de La Capelle.

L'année 2023 a été active à La Capelle, avec maintes manifestations historiques, associatives culturelles, et des travaux menés dans toute la commune. 2024 part sur le même pied, comme présenté lors de la cérémonie des vœux ce mardi 9 janvier.

1 L'ÉGLISE CONTINUE SA MUE, LA CHAPELLE PAS OUBLIÉE

Le gros dossier à La Capelle, c'est l'église Sainte-Grimonie, et les travaux entamés l'an passé sur les vitraux vont continuer cette année, avec ceux de la nef qui sont en cours de restauration. Au printemps, les ouvriers s'attaqueront à la rénovation de la toiture et des façades du chœur et de ses annexes. De plus, sur l'épineux sujet du parvis, le « chemin de croix qu'on ne compte pas abandonner », dit son maire Johann Wéry, une réunion aura lieu en janvier pour éclaircir son horizon.

Du côté de la chapelle Sainte-Grimonie, située de l'autre côté de la RN2 derrière le CFA, une opération de désherbage avait déjà été menée

l'an passé avec le concours des habitants. Cette année devrait débuter la restauration en bonne et due forme de l'édifice. Par la suite, afin de désenclaver cette chapelle, un sentier sera créé jusqu'au bastion royal, dont les abords auront par ailleurs été nettoyés d'arbres qui menacent la sécurité du lieu.

2 UN CADRE DE VIE AMÉLIORÉ VIA LA VÉGÉTALISATION

Pendant que le recensement des chemins de randonnée continue à l'intercommunalité, l'installation d'un parcours de santé sur l'emprise de l'ancienne voie ferrée est à l'étude, avec l'installation de bancs, d'arbres et de haies pour faire « prendre forme au parc urbain », a détaillé l'adjointe Christelle Maes. Cette volonté de verdifier la ville se retrouvera aussi dans le cimetière, avec un test de végétalisation spécifique pour remplacer le minéral et combattre les mauvaises herbes : le test serait accompagné de panneaux, pour expliquer cette démarche qui semble paradoxale mais a été éprouvée par d'autres

communes.

Est aussi à l'étude la transformation de la cour de l'école en une oasis, « pensée par et pour les enfants, à qui sera présenté le projet dès janvier », a avancé l'adjoint Michel Bride : l'idée serait de changer le macadam en un espace vert avec des îlots de fraîcheur pour accueillir de la biodiversité et une répartition des jeux pour favoriser l'échange.

3 UN TEST POUR LA RUE DU MONT-GOURMET

Un sondage sera lancé en janvier pour voir si oui ou non, les Capellois sont favorables à la remise en double sens de la rue du Mont-Gourmet, pour désengorger la circulation en centre-ville. Si la réponse est concluante, des travaux de réfection seront menés pour que la rue soit accessible dès le printemps, pour un test visant à pérenniser cette rue.

4 LE CITY STADE BIENTÔT CONSTRUIT

Que les sportifs en herbe se réjouissent, le city stade devrait bientôt sortir de terre ! Situé à la confluence des établissements scolaires et de la médiathèque, l'équipement, subventionné notamment par le ministère de la Jeunesse et des Sports dans le cadre des Jeux olympiques, est annoncé pour le printemps. —

Marie Lacombe

L'ARISNE NOUVELLE

12/01/24 SB

La boutique du Secours catholique ne désemplit pas

L'association a ouvert en juillet dernier une boutique solidaire. Une deuxième est attendue à la fin du mois à La Capelle.

Mobilisé dans le territoire de Thiérache, le Secours catholique de la cité Nord de l'Aisne soutient les plus fragiles. Jean-Claude Pascual en est le référent. L'association a ouvert en juillet 2023 une boutique solidaire dans un local prêté par la municipalité rue d'Entre deux Bois. Ses portes s'ouvrent chaque mardi après-midi de 14 heures à 16 h 30. « Suite à la demande du public dans la précarité, on a souhaité ouvrir cette boutique solidaire. Une autre va s'ouvrir fin janvier à La Capelle », témoigne Jean-Claude Pascual.

Sur place, le public est accueilli chaleureusement par les deux béné-

voles émérites, Elisabeth Chenu et Françoise Frecht. Valse des étiquettes et mini-prix, sur place, il est possible de trouver des jouets et des vêtements pour enfants, femmes et hommes, ou bien encore des couvertures pour se réchauffer. À titre d'exemple, un pull ou un gilet coûte 1,50 euro. « Je suis catholique. Alors autant faire quelque chose de concret pour les personnes dans le besoin. La solidarité est aussi importante que le boire et le manger », prévient Elisabeth Chenu. Les dons des particuliers et autres déposés directement permettent de soutenir les actions de cette boutique solidaire et vestimentaire. ■



Elisabeth Chenu, une des deux bénévoles avec François Frecht, présente aux heures d'ouverture de la boutique solidaire.

L'AISNE NOUVELLE jeudi 17/01/2023

ONTRUET

La salle Giberte-Collart et l'église mises aux normes

Ce sont des vœux, originaux et en musique qu'a organisé Jean-Pierre Merlin, dimanche. Pour 2024, la rénovations des bâtiments communaux et la gestion de la vitesse sont au programme.

Lors des vœux dans sa commune, le maire, Jean-Pierre Merlin, apporte toujours sa petite touche personnelle teintée d'humour mais aussi d'humanité. Avant son discours, ce dimanche matin, dans une salle municipale, celui-ci a, tout d'abord, tenu à mettre en valeur deux personnes du village. « Clara a 16 ans et est une excellente musicienne et Toni, 90 ans, un marcheur infatigable qui, il n'y a



Le maire avec le député, la musicienne Clara et Toni le «vétéran» du village.

pas si longtemps, faisait le circuit de la marche des éoliennes. » Après quelques notes de musique, Jean-Pierre Merlin a « félicité Elodie

Letemple pour le travail artistique, répété chaque année, avec sa belle compagnie Elo'Danse composée de 80 danseuses et Bernard Flach qui anime le vil-

lage avec son association qui va jusqu'à attirer un millier de personnes aux Feux de la Saint-Jean. » Après cette mise en bouche, devant le député et les deux élus départementaux, Jean-Pierre Merlin leur a adressé : « Si nous avons le plaisir de vous inviter, c'est aussi parce que nous attendons des retours de votre part », provoquant les rires de la très nombreuse assemblée et de son conseil municipal. Un petit échauffement avant d'aborder, avec sérieux, les dossiers. « La mise aux normes des bâtiments communaux c'est la salle Giberte-Collart avec la toiture et l'assainissement mais aussi l'église pour laquelle nous avons déjà beaucoup fait mais qui demande à ce qu'on s'en occupe encore davantage. »

Des concerts et expositions à l'église ?

À ce sujet, l'édifice religieux n'accueillant qu'une messe au mieux

par an, le maire s'est demandé : « Nous pourrions peut-être aussi faire comme d'autres communes qui organisent des expositions dans leur église, voire des concerts. » En attendant, se tournant vers les deux élus départementaux, l'édile a glissé : « Bien sûr, nous allons vous envoyer des dossiers. »

Côté sécurité routière, le maire a haussé le ton, profitant que des représentants de la gendarmerie soient présents à cette cérémonie de vœux « C'est inadmissible que certains brûlent des stops ou roulent très vite dans le village. Il en va de la sécurité des habitants. » Enfin, côté éclairage dans les rues du village, 71 ampoules vont être remplacées par des LED et le conseil municipal verra s'il revient à un éclairage total la nuit dans le village, en fonction des factures énergétiques à venir. — Jean-Robert Boutreux (CLP)

L'AISNE NOUVELLE

181 01 / 24 . 53